

対話でつながる地域づくり 「伝服」をいじめて

支那の書

レンタインデーに物品販売や募
金・署名活動などお世話になつた
地域のみなさん一人ひとりに、な
かまによる手作り品とチョコに手
紙を添えて手渡しに行きます。「い
つもありがとうございます！」プレゼントで
伝わり、対話が生まれます。この
対話の積み重ねが、あつたかい平
和な地域づくりにつながっていく

■麦の芽の活動の 「ものわし」[6体]

表紙の活動の
「もの」、「6本」

社会保障・社会福祉のあり方が
変質し、経営主義や企業的思考に

むなか、麦の芽は、本来の福祉を守るために大切にしてきたか、いまなにを大切にすべきか、あるいは、なにが弱体化しているのかなどを見据える際のいわば「ものさし」として、「6体」という仕組みをもっています。「6体」は組織体であることの重要な要素ともいえるものです。

「6体」とは次のとおりです。

① 「教育体」・学びのあり方が、社会福祉、事業・実践、組織体のあり方を深める、② 「協同体」・「一人の不安をねがいへそしてみんなのねがいに」とする市民運動、事業体として、③ 「運動体」・障害者運動・福祉運動は、お金につながる「利害運動」では

らしさにつながる「承認運動」として、④「事業体」・福祉であり、非営利であり続ける限り「運動の事業・実践化」を探求、⑤「広報体」・住民・市民との出会い・交流の接点である文化的事業・活動をとおしてつながり、「生き方の発信」をとおして住民・市民を文化・人権・平和志向でつなぐ、⑥「経済体」・福祉とは「營利目的の成長経済」ではなく、「非営利の『いのち』を守る・ひとりを守る社会目的経済」であり、お金のつくり方・使い方で、組織のありよう、福祉や国のありようが決まる。

以下では、「6体」のなかの一つ「広報体」に焦点をあてます。



▲左から中村、東

■なぜ「広報体」 とりあげるのか

は、行政、企業、団体などが自らの考え方や活動、商品などの情報発信を行うことですが、広報というと、PR＝広告・宣伝というイメージが強いのではないでしょか？「○○のサービスがあります」「△△よりお安いです」など、儲けるための広告・宣伝が福祉の

■ 試験問題のための「」

【報】すなわち地域づくり

有名な地域です。1995年作業所づくりから始まり、20余年経過した現在、指宿地域本部には「指宿ゆめのまち」内に「ワーケーション・ップみんなの家」(なかま27人)と「ゆめいろホーム」(なかま10人)の2施設があります。小さな事業所ですが、毎日の散歩、物品販売、署名募金活動、フェスター・コンサート、ダイアリー普及など、「広報」は日常にあふれています。

A black and white photograph showing a woman sitting in a chair covered with a plaid blanket, surrounded by other people in what appears to be a basement or storage area.



▶ワークショップみんなの家の玄関前、お出かけするなかまたち